

Viernes 12 de Septiembre 2025

CMIC NACIONAL

CMIC impulsa futuro de la vivienda en Reunión Nacional en Mérida

(2025-09-11, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en coordinación con su Delegación Yucatán, inauguró la Reunión Nacional de Vivienda, que se celebrará los días 11 y 12 de septiembre en la ciudad de Mérida. El encuentro tiene como propósito analizar políticas públicas, retos de competitividad y oportunidades de innovación para garantizar el acceso a una vivienda digna y adecuada para las familias mexicanas. El evento es encabezado por **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, y cuenta con la participación de Altagracia Gómez Sierra, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas (CADERR); autoridades federales del sector, como la Dra. Edna Vega, secretaria de SEDATU, y el Ing. Octavio Romero Oropeza, director general del INFONAVIT; además de representantes de FOVISSSTE y CONAVI. Como invitado internacional participa Enrique Peñalosa Londoño, exalcalde de Bogotá y especialista en urbanismo.

Tren de pasajeros y Acueducto Solís repuntan industria de construcción en Guanajuato

(2025-09-11, Redacción, Correo GTO (sitio),)

De acuerdo con la organización 'México, ¿cómo vamos?', tomando datos del Inegi, para mayo de este 2025, el sector de construcción en Guanajuato repuntó e incluso fue el primer lugar en esta medición de crecimiento, esto podría deberse a los proyectos federales como el Acueducto Solís-León y el tren de pasajeros. En julio de este año, la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) reportó una caída en el ejercicio de recursos públicos dirigidos a obras de infraestructura durante 2025 en el estado de Guanajuato, donde al primer semestre del año se ha invertido solo el 40% de lo que se destinó el año pasado. El **Presidente nacional de la CMIC Luis Rafael Méndez Jaled**, durante su visita de trabajo a la ciudad de León para reunirse con asociados de la cámara guanajuatense, advirtió que tanto en recursos federales, estatales y municipales destinados a obra pública, este año solamente se han sumado 2 mil 800 millones de pesos, mientras que el 2024 cerró con arriba de 6 mil millones en inversiones.

Crecimiento de Zoho va de la mano de PyMEs

(2025-09-12, Redacción, Quadratín SLP (Sitio),)

En una tarea conjunta se busca fomentar una cultura del cumplimiento normativo y fortalecer la calidad de los productos y servicios en México, por ello, la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que preside Raúl Tornel, encabeza las Jornadas de Normas y Acreditación dirigidas a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados, en colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), que a nivel nacional lleva María de Lourdes Medina; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), de Mariana Boy.

Visión Financiera

(2025-09-12, Redacción, Quadratín México (sitio),)

En una tarea conjunta se busca fomentar una cultura del cumplimiento normativo y fortalecer la calidad de los productos y servicios en México, por ello, la Entidad Mexicana de Acreditación

(ema), que preside Raúl Tornel, encabeza las Jornadas de Normas y Acreditación dirigidas a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados, en colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), que a nivel nacional lleva María de Lourdes Medina; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), de Mariana Boy.

DELEGACIONES CMIC

Arranca UTCH Sur cuatrimestre septiembre-diciembre 2025 con más de 800 estudiantes

(2025-09-11, Administrador Regeneración, El Puntero CHIH (sitio),)

Con una matrícula de más de 800 estudiantes, la Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCH Sur) dio inicio al cuatrimestre septiembre-diciembre de 2025, en el marco del evento de bienvenida "Tu primer rugido", donde se dio la recepción oficial al alumnado que se integra a la comunidad universitaria. Durante la ceremonia se realizó una mención especial a la primera generación del programa educativo de Ingeniería Civil, contando con la presencia de representantes de la Secretaría de Educación y Deporte (SEyD) y de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación del Municipio de Chihuahua. También se tuvo como invitados a representantes del sector de la construcción en el estado, entre ellos el Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la Barra de Arquitectos de Chihuahua y el Clúster de la Construcción.

Repunta aquí construcción de vivienda de interés social

(2025-09-11, Redacción, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

La construcción de vivienda de interés social en Ciudad Juárez ha mostrado un crecimiento notable, superando el promedio nacional durante el primer semestre de 2025. Este aumento es un reflejo de la reactivación del sector de la construcción en la ciudad. Según Fernando Suárez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Ciudad Juárez, la construcción de este tipo de vivienda creció un 10.1% en la localidad, una cifra superior al 8.1% registrado a nivel nacional. Este repunte es particularmente significativo, ya que la vivienda de interés social llevaba varios años sin desarrollos importantes en la ciudad.

Vivienda en México, derecho universal y reto pendiente

(2025-09-12, Raúl Asís Monforte González, El Financiero (Sitio),)

Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Yucatán, escribió: La vivienda no es solo un techo bajo el cual guarecerse, es un satisfactor de una necesidad humana básica, un derecho universal y, además, un motor de crecimiento económico. Su construcción moviliza cadenas productivas completas, genera empleos directos e indirectos, impulsa la industria de materiales, servicios financieros y, en general, dinamiza la economía. Sin embargo, en México, el acceso a una vivienda digna y asequible sigue siendo una aspiración lejana para millones de familias. En las últimas décadas se ha abierto una brecha creciente que golpea especialmente a los trabajadores de menores ingresos. El aumento sostenido de los precios de la tierra y de los materiales de construcción, combinado con salarios rezagados, ha erosionado la capacidad de compra de los hogares. Al mismo tiempo, los créditos hipotecarios, aunque más accesibles que en el pasado, siguen siendo insuficientes para cubrir la totalidad del costo de una vivienda adecuada.

CONSTRUCCIÓN

Vivienda en México, derecho universal y reto pendiente

(2025-09-11, Redacción, Responsabilidad Social CDMX (Sitio),)

La vivienda no es solo un techo bajo el cual guarecerse, es un satisfactor de una necesidad humana básica, un derecho universal y, además, un motor de crecimiento económico. Su construcción moviliza cadenas productivas completas, genera empleos directos e indirectos, impulsa la industria de materiales, servicios financieros y, en general, dinamiza la economía. Sin embargo, en México, el acceso a una vivienda digna y asequible sigue siendo una aspiración lejana para millones de familias.

Sedatu concentra su gasto en vivienda y desaparece el Programa de Mejoramiento

(2025-09-11, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

Las prioridades del gobierno federal en materia territorial quedaron delineadas en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026. Mientras que durante la administración de Andrés Manuel López Obrador la mejora de barrios y espacios urbanos ocupaba un lugar central, ahora el presupuesto se concentra en un solo frente: la construcción y el mejoramiento de vivienda. En las cifras de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) destaca que todos los subsidios sociales se canalizan a la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), a través del Programa de Vivienda Social. Al mismo tiempo, el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), que nació en 2019 como una de las banderas de política urbana, desaparece por primera vez de los tomos presupuestales.

Baja 1.23% producción industrial, primera caída en 5 años

(2025-09-11, Ernesto Sarabia, Reforma.com (sitio),)

De enero a julio pasado, la actividad industrial del País disminuyó 1.23 por ciento anual, indican cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La contracción en el sector industrial de los primeros siete meses fue la primera en un lustro, ya que en el mismo lapso de 2020 se desplomó 13.29 por ciento frente al impacto de la pandemia. El comportamiento en la producción industrial se derivó de variaciones desfavorables en tres de sus cuatro grandes componentes, destacando la minería, al hundirse 7.84 por ciento anual de enero a julio del año en curso. La construcción decreció 1.45 por ciento a tasa anual, lo que se dio ante una pequeña alza de 0.03 por ciento en las manufacturas.

[El Universal \(sitio\).](#)

Claudia Sheinbaum asegura que el paquete económico 2026 garantiza programas sociales y derechos de los mexicanos.

(2025-09-11, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix,)

En un discurso reciente, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el paquete económico para 2026 está diseñado para asegurar el bienestar de los mexicanos, garantizando la continuidad de programas sociales y derechos fundamentales. Se prevé una inversión significativa en diversas áreas, con 987 mil millones de pesos destinados a salud, 966 mil millones a educación, 1.1 billones a seguridad, 200 mil millones a vivienda y 339 mil millones a infraestructura, incluyendo proyectos como trenes y carreteras. Además, se contempla el apoyo a Pemex para mejorar su situación financiera. El gobierno busca recaudar 8.7 billones de pesos de la deuda generada por los expresidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, lo que

representa un incremento de 520 mil millones respecto a 2025. Este aumento se logrará a través de medidas contra la evasión fiscal y empresas factureras, sin aumentar el IVA o el ISR. Asimismo, se fortalecerá el Plan México y se implementarán acciones para desincentivar el consumo de refrescos y tabaco, con el objetivo de proteger la salud de la población.

[EdoMex 99.7 Uniradio](#),

"NO SE TRATA DE GASTAR, SINO DE INVERTIR": CLAUDIA

(2025-09-12, Redacción, Campeche Hoy CAM (sitio),)

El paquete económico presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para el 2025 es un reflejo claro de las prioridades de su gobierno: las personas primero. En sus palabras, “no se trata de gastar, sino de invertir” en el bienestar, la salud, la educación y la infraestructura que fortalezcan el presente y el futuro de México. Este enfoque, que rompe con la lógica neoliberal de considerar la educación y la salud como meros gastos, es el tema central que merece ser destacado y respaldado.

Justicia Selectiva / Morena mente y hay corrupción

(2025-09-12, Redacción, La Prensa (Sitio),)

La Ciudad de México, bastión y laboratorio del obradorismo, se ha convertido en el espejo más cruel de la autoproclamada Cuarta Transformación. La izquierda en el gobierno ha demostrado una nula capacidad para aceptar el disenso como parte de la vida pública. El resultado es un sistema político en la ciudad que se ha vuelto monolítico, donde la pluralidad es solo una bandera de discurso y no una práctica real de gobierno. La Ciudad de México clama por una visión distinta a la de los últimos años, la cual deje de ser clientelar, porril e ineficaz. ¿Por qué no apostar por un proyecto vanguardista, competitivo, que abrace a toda la ciudad? Con infraestructura de calidad, movilidad eficiente, vivienda digna y servidores públicos verdaderamente calificados.

Aumento de las periferias y declive de los centros urbanos en las ciudades

(2025-09-12, Redacción, Contacto Noticias CDMX (sitio),)

En una importante revelación sobre el futuro urbano de México, se estima que cerca de un tercio de los centros de las principales ciudades del país está experimentando una pérdida significativa de población. Esta situación, combinada con la rápida expansión de las periferias, plantea serios desafíos para la sostenibilidad de las urbes a largo plazo. El director de un centro especializado en estudios urbanos del Tecnológico de Monterrey destacó que, en promedio, el 30% de las ciudades enfrenta esta tendencia de despoblamiento, lo que conlleva a una reducción del acceso a servicios básicos en los núcleos urbanos. En la inauguración de un nuevo centro en Guadalajara, expuso que este fenómeno afecta directamente aquellas áreas que ofrecen mayor infraestructura, empleo y servicios esenciales, como escuelas y hospitales.

La vivienda como mercancía

(2025-09-12, Oscar Terrazas Revilla, La Jornada, . 33)

En México y en todo el mundo capitalista la vivienda es una mercancía, ya que es un bien producido bajo las condiciones del mercado. Ya se trate de una casa o de un departamento, la vivienda, como todas las mercancías inmobiliarias, es un objeto producido compuesto de suelo urbano y de una edificación. De igual manera, la edificación es un objeto generado bajo las condiciones capitalistas imperantes, con participación del capital industrial de la construcción, del financiero inmobiliario.

RELEVANTES NACIONALES

Suma explosiones gasera implicada en pipazo

(2025-09-12, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

La empresa gasera Grupo Tomza, cuya pipa explotó en Iztapalapa, tiene un historial de multas e investigaciones por instalaciones ilegales de gaseras, explosiones en plantas y vehículos, manipulación de precios al público y prácticas monopólicas, por las que se le han aplicado 550 millones de pesos en multas. Desde 2007 se contabilizan al menos 15 incidentes del Grupo Tomza, encabezado por Tomás Zaragoza Fuentes, y sus filiales como Mexicana, Uni, Chapultepec, Gasomatico, Servicio, Gas Pronto Tomza Silza, esta última responsable del accidente donde una pipa con casi 50 mil litros de combustible causó esta semana una tragedia al estallar en la calzada Zaragoza, Iztapalapa.

Influencers del narco en México, en la mira de EU

(2025-09-12, Max Aub, El Universal, . 1, 12)

El gobierno de Estados Unidos ha puesto bajo la lupa a influencers señalados de trabajar para el narcotráfico mexicano. "Ya tenemos los primeros perfiles para sancionary congelar cuentas bancarias para que el dinero [de creadores de contenido] no llegue a los criminales", dijo a EL UNIVERSAL una fuente que participa en una investigación del Departamento estadounidense de Justicia contra los narcoinfluencers.

Ve China coerción en aranceles de México

(2025-09-12, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 15)

El Gobierno chino respondió a México que se opone firmemente cualquier coerción", tras el proyecto de ley que tasaría con 50% las importaciones de autos ligeros asiáticosy hasta mil 400 productos que lleguen importados a nuestro país. Pekín "se opone firmemente a cualquier coerción de otros para imponer restricciones a China bajo distintos pretextos, lo que socava los derechos e intereses legítimos de China", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Lin Jian, en rueda de prensa.

Subirá costo de deuda a nivel récord en 2026

(2025-09-12, Charlene Domínguez, Reforma, . 1)

En 2026, el costo financiero de la deuda pública de México alcanzaría cerca de 1.6 billones de pesos, equivalentes a 11 mil 696 pesos por persona, el mayor monto en 35 años. El costo de la deuda -que se compone de los intereses, comisiones y otros gastos atados a éstase ubicaría en el equivalente a 4.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo cual es un nivel alarmante para un país como México, que tiene rangos muy bajos de recaudación.

China advierte a México que lo piense dos veces

(2025-09-12, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El Ministerio de Comercio de China advirtió a México que actúe con cautela y piense dos veces antes de aplicar ajustes arancelarios a productos importados, entre ellos los procedentes del país asiático. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, anunció la imposición de aranceles de 50 por ciento a los vehículos asiáticos, principalmente chinos, y las tarifas más altas que permite la

Organización Mundial del Comercio a más de mil 400 productos de países con los que no hay tratado de libre comercio firmado.

Sheinbaum desliga a EU de los aranceles y China ve "coerción"

(2025-09-12, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que su gobierno no quiere conflictos con China u otros países por el incremento en aranceles de hasta 50% en diversos productos, por lo que ya se dialoga con los embajadores de las naciones involucradas, mientras que el portavoz de Pekín condenó "toda coerción de parte de terceros".

Prevé gobierno captar 41 mil mdp por alza de IEPS en refrescos

(2025-09-12, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 36)

El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum prevé recaudar 41 mil millones de pesos y una reducción del 7 por ciento en el consumo de refresco derivado del alza al IEPS a las bebidas azucaradas. Eduardo Clark García, subsecretario de Salud, aseguró que dichos recursos serán destinados de manera íntegra al sector salud. La presidenta aclaró que ese impuesto no está motivado en recaudar sino en salud.

Reconsiderar decisión sobre aranceles, pide China a México

(2025-09-12, Lilia González, El Economista, . 1, 32)

La presidenta Claudia Sheinbaum ofreció diálogo a las autoridades chinas, pero refirió que el alza arancelaria que busca México para el 2026 va acorde con los principios de la OMC. La Cámara de Comercio y Tecnología México-China llamó a la certeza y consolidación de México en las cadenas de creación de valor, por lo que alzó la mano para ser parte del diálogo con el gobierno de Claudia Sheinbaum para revisar los aranceles del Paquete Económico 2026, a ser impuestos a la importación de productos de origen chino.

Bolsonaro, a prisión

(2025-09-12, Eric Nepomuceno, La Jornada, . 1, 23)

El ex presidente brasileño Jair Bolsonaro fue condenado a 27 años de prisión por su papel en la intentona golpista del 8 de enero de 2023, en la que miles de sus seguidores asaltaron edificios gubernamentales. Es la primera vez que el Supremo Tribunal de Brasil juzga, sentencia y envía a la cárcel a un ex presidente. Sus abogados han anunciado que impugnarán la decisión ante organismos internacionales.

Tradición relegada: Priorizan imagen y ganancias

(2025-09-12, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El Estándar de Competencia EC1084 clasifica a cocineras y cocineros tradicionales como "ayudantes de cocina", lo cual menosprecia y explota su conocimiento, además de que ignora la riqueza de las tradiciones culinarias. Esto ha sido aprovechado con fines lucrativos y de promoción turística.

Van 9 decesos; 20 más, entre la vida y la muerte

(2025-09-12, Hilda Castellanos, Excélsior, . 1, 16)

El saldo mortal por el pipazo en Iztapalapa aumentó a nueve víctimas, siete hombres y dos mujeres, pero 20 personas se encuentran en estado crítico, informó la Secretaría de Salud

capitalina al cierre de esta edición. Además, seis son reportados graves y 29, delicados. Sólo 22 personas han recibido el alta y 55 siguen hospitalizadas.

Gente Detrás del Dinero // "¿Cómo pasar de la dictadura a la democracia?"

(2025-09-12, Mauricio Flores, La Razón de México, . 27)

La detección de las redes de huachicol tiene una autoría intelectual y técnica: la Agencia Nacional de Aduanas de México, ahora a cargo de Rafael Marín Mollinedo, fue el elemento central de la investigación comercial que hizo posible que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, de Omar García Harfuch, y la FGR de Alejandro Gertz, desarticularan la más extensa red de contrabando y robo de combustibles, hasta ahora detectada. Entre lo que falta está que la administración de las aduanas de puertos sea operada de manera compartida por subdirectores civiles de la ANAM y subdirectores de la Secretaría de Marina, al mando de Raymundo Morales.

Pase de revista para el desfile de Independencia

(2025-09-12, César Arellano García, La Jornada, . 6)

La Secretaría de la Defensa Nacional realizó el pase de revista general a la columna del desfile cívico-militar del próximo 16 de septiembre, con motivo del 215 aniversario de la Independencia de México. El general Francisco Leana Ojeda abrirá la columna del desfile a bordo de un DN-Cimarrón del Ejército Mexicano, escoltado por vehículos similares de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) y de la Guardia Nacional (GN). Ese día, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó que suspenderá operaciones de 9 de la mañana a 2 de la tarde, por instrucciones de la autoridad aeronáutica y para mantener la seguridad operacional de las maniobras aéreo militares de dichos festejos.

Rozones

(2025-09-12, Rozones, La Razón de México, . 2)

En un hecho que será histórico, el Desfile Militar para conmemorar el 215 aniversario del inicio de la Independencia de México estará encabezado por mujeres. El personal del sexo femenino cumple un papel fundamental dentro de las Fuerzas Armadas, lo cual será reconocido al poner a un contingente de uniformadas en la descubierta de la columna. En la parada militar participarán más de 16 mil elementos del Ejército, Marina, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, acompañados por más de 600 vehículos y un centenar de aeronaves.

Cae el principal operador financiero del CJNG

(2025-09-12, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)

Autoridades federales detuvieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a Óscar Antonio Álvarez González, considerado como principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG); contaba con una orden de aprehensión por delincuencia organizada, así como operaciones con recursos de procedencia ilícita. En el operativo participaron elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional, Secretaría de Marina, Fiscalía General de la República, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y el Centro Nacional de Inteligencia.

En Privado // La limpia de AMLO en aduanas

(2025-09-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Florestán 1 inicio de su gobierno, López Obrador se comprometió a limpiar las aduanas porque decía, y con razón, que eran nidos de corrupción por donde entraba todo. Así, el 17 de julio de 2020 anunció que pasaban, con los puertos, a cargo de la Secretaría de Marina del almirante Rafael Ojeda.

Cae, por lavado, ligado al 'Mencho'

(2025-09-12, Abel Barajas, Reforma, . 10)

Autoridades federales detuvieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a Oscar Antonio Álvarez González, considerado principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y quien procedía de un vuelo de Barcelona, España. El detenido tenía una orden de aprehensión por delincuencia organizada y operaciones con recursos de pro cedencia ilícita. Dependencias de seguridad del Gobierno federal informaron, en un comunicado, que la detención fue liderada por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y Guardia Nacional (GN).

Investigan amenazas a mando de Semar

(2025-09-12, Benito Jiménez, Reforma, . 3)

En medio de varias pesquisas en curso contra altos mandos de la Marina, las autoridades estatales de Baja California investigan una serie de narcomantas que aparecieron en Ensenada dirigidas al Vicealmirante Daniel Escobedo Escobedo, comandante de la Segunda Región Naval con sede en Guaymas, Sonora. Las lonas han aparecido desde finales de agosto, y han sido colgadas en distintas partes de ese puerto.

Arrestan al "principal operador financiero" del CJNG

(2025-09-12, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 14)

Autoridades federales detuvieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a Óscar Antonio Álvarez González, identificado por el gobierno mexicano como el "principal operador financiero" del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). La Secretaría de la Defensa Nacional dio a conocer que mediante "trabajos de investigación realizados por el Centro Nacional de Inteligencia" en cumplimiento a una orden de aprehensión, integrantes de la Guardia Nacional y del Ejército Mexicano, en coordinación con personal de las secretarías de Marina-Armada de México y de Seguridad y Protección Ciudadana, Álvarez González fue capturado cuando arribó en un vuelo procedente de Barcelona, España.

Lavaba para El Mencho con tequila y ganado, operador detenido en el aeropuerto

(2025-09-12, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 14)

Fuerzas federales detuvieron a Óscar Antonio Álvarez González, señalado como el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación. De acuerdo con el Gabinete de Seguridad, la captura se llevó a cabo en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM), cuando arribó procedente de Barcelona, España. La detención corrió a cargo de elementos del Ejército, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Marina; Fiscalía General de la República (FGR).

Cae operador financiero del Cártel Jalisco

(2025-09-12, Aldo Canedo, La Prensa, . 18)

Agentes de seguridad federal detuvieron a Oscar Antonio N, identificado como el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). De acuerdo con la información del Gabinete de Seguridad, la captura se llevó a cabo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tras el arribo de Óscar N en un vuelo procedente de Barcelona, España. La operación para detenerlo fue encabezada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Guardia Nacional (GN), en coordinación con la Secretaría de Marina (Semar).

Cae principal operador financiero del CJNG

(2025-09-12, EFE, Ovaciones, . 21)

Autoridades informaron ayer del arresto de quien es considerado el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que tiene como centro de operación el estado de Jalisco, proveniente de un vuelo de Barcelona. En un comunicado conjunto, distintas agencias de seguridad indicaron que en cumplimiento a una orden de aprehensión, agentes "detuvieron en el interior del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a Oscar 'N', quien procedía de un vuelo de Barcelona, España". La detención fue realizada por agentes de la Guardia Nacional y del Ejército mexicano, en coordinación con agentes de las secretarías de Marina, Defensa y Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y del Centro Nacional de Inteligencia de México (CNI).

Defensa alista contingente para desfile; lo encabezarán mujeres

(2025-09-12, Ulises Soriano, La Razón de México, . 12)

Más de 16 mil elementos del Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional participarán en el desfile, acompañados de más de 600 vehículos y más de un centenar de aeronaves que ya realizan vuelos de preparación sobre los cielos de Tlaxcala. El desfile será encabezado por mujeres.

Cae en el AICM el presunto principal operador financiero del CJNG; llegó en vuelo desde Barcelona

(2025-09-12, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 10)

Elementos de la secretaría de la Defensa Nacional, la Guardia Nacional, Marina, de la Seguridad Pública y de la Fiscalía General de la República (FGR) aprehendieron a Oscar Antonio Álvarez González, considerado principal operador financiero y lavador de dinero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). La detención se llevó a cabo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, según se informó en un comunicado conjunto. El presunto delincuente fue detenido tras desembarcar de un vuelo proveniente de Barcelona, España.

Aseguran hasta 17 kilos de fentanilo en Sonora

(2025-09-12, Redacción, Eje Central, . 10)

En Caborca, Sonora, una operación llevado a cabo por elementos de la Guardia Nacional culminó con la detención de tres individuos. Durante esta acción, las autoridades lograron asegurar 17 kilogramos de fentanilo. La droga se encontraba oculta en el interior del mofle de un vehículo, intentando así evadir la detección por parte de las autoridades. Se determinó que el costo total del fentanilo asegurado asciende a la suma de 124 millones de pesos. Este importante decomiso representa un golpe significativo contra el narcotráfico en la región.

Cae operador financiero de El Mencho en el AICM

(2025-09-12, David Saúl Vela, El Financiero, . 37)

Autoridades federales detuvieron ayer a Óscar 'N', identificado como el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y cercano al líder de ese grupo, Rubén Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho. La detención ocurrió en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a donde Óscar 'N' llegó en un vuelo procedente de Barcelona, España. Su arresto se llevó a cabo en cumplimiento a una orden de aprehensión. En la detención de este sujeto participaron, de manera coordinada, elementos de la Defensa, la Guardia Nacional, la Marina y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSCP), así como personal de la Fiscalía General de la República (FGR).

Cae en el AICM el operador financiero de El Mencho

(2025-09-12, Publímometro, Publímometro, . 1, 6)

En un operativo conjunto de fuerzas federales, autoridades detuvieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a Óscar N, identificado como el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). La acción contra el grupo considerado la organización criminal más violenta y poderosa de México estuvo encabezada por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional (GN). CLAVES En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, elementos de Defensa, GN, SSSPC, Marina, y FGR detuvieron a Oscar Antonio N., considerado principal operador financiero del CJNG.

El Espectador // La caída del "Clan de los Farías"

(2025-09-12, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5)

El costo institucional es, al parecer, demasiado alto, pero la Secretaría de Marina finalmente se sacudió el cáncer que le representaba el llamado "Clan de los Farías", ese par de hermanos que se enquistaron como altos mandos en la Armada de México para promover en su interior todo tipo de prácticas criminales, entre ellas el muy rentable negocio de importación ilegal de combustibles por los puertos marítimos mexicanos.

Petróleo, almirantes y omisiones

(2025-09-12, Jorge Carrillo Olea, La Jornada, . 16)

Los muy lamentables hechos denominados huachicol fiscal tienen un potencial destructivo que no se ha calculado aún. Es un daño nacional porque lastima la ya triste imagen del país ante la comunidad internacional, otorgando la razón a Trump quien acusa que el gobierno de México está invadido por el narco, hecho que venimos desmintiendo desde siempre. El primero sin duda, el actual secretario de Marina, pero el tema obliga a ir más allá, ya que el huachicol fiscal se refiere al contrabando técnico o fraude donde participan múltiples organismos como se expone: Administrativos: Agencia Nacional de Aduanas, Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Comisión Federal de Competencia Económica, y Pemex.

Cae operador financiero del Cártel Jalisco

(2025-09-12, Aldo Canedo, El Sol de México, . 7)

Agentes de seguridad federal detuvieron a Óscar Antonio N. identificado como el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). La captura se llevó a cabo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tras el arribo de Óscar N en un vuelo procedente de Barcelona, España. La operación para detenerlo fue encabezada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Guardia Nacional (GN), en coordinación con la Secretaría de Marina (Semar).

Contrastando ideas // Con la visita de Marco Rubio, inició la temporada de cacería de delincuentes o los sacrificios de carácter político

(2025-09-12, Julio Jiménez Martínez, Eje Central, . 9)

En política no existen las casualidades, todo son causalidades, no cabe duda que la visita de Marco Rubio, Secretario de estado del Gobierno de estados Unidos generó importantes consecuencias en materia de combate a la delincuencia, ya que en la antesala de la revisión de los principales capítulos del Acuerdo Comercial (T-MEC) entre México, Estados Unidos y Canadá, uno de los principales factores de presión para el Gobierno de México, es el alarmante fenómeno de la delincuencia, inseguridad, corrupción e impunidad, que ha provocado serias acusaciones por parte de Donald Trump, en el contexto de ser un país sometido por los cárteles del narcotráfico y el crimen organizado, denominados como grupos terroristas por el gobierno de Trump.

Alto Mando // El silencio del almirante Ojeda

(2025-09-12, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 14)

El exsecretario de Marina Rafael Ojeda tuvo en sus manos la posibilidad de dismantelar una red de corrupción que operaba desde el corazón mismo de la Armada de México, pero no lo hizo. El caso es más grave porque no se trataba sólo de malos elementos, sino de sus propios sobrinos: el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna y el contralmirante Fernando Farías Laguna, señalados por encabezar una red de huachicol fiscal en puertos estratégicos como Manzanillo, Tampico Altamira.

Puerto de Tampico renueva seguridad

(2025-09-12, Antonio Campos, Mariela Macay, El Sol de México, . 5)

El Puerto de Tampico reforzó sus esquemas de seguridad luego de detectarse actos de huachicoleo fiscal en los que participaron presuntamente elementos de resguardo; hasta el momento, de 25 a 30 personas han sido dadas de baja, entre los que se encuentran los funcionarios detenidos y otros más en investigación. "Sí ha habido despidos de todos los que fueron señalados en su oportunidad y que no por ser señalados fueron destituidos; cuando se demuestra que había cierta participación o encubrimiento, pues ante la sospecha fundada se despidió a aproximadamente entre 25 y 30 elementos", reveló en entrevista el director de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) de Tampico, vicealmirante retirado Jaime Herrera Romo.

Empresa se deslinda de huachicol fiscal

(2025-09-12, Correspondencia, El Universal, . 5)

Señor Director: Nos referimos a la nota publicada ayer por EL UNIVERSAL, titulada: Hay 8 puertos y 555 empresas ligados al huachicol fiscal, la cual hace mención a diversas empresas, entre ellas mi representada, Altos Energéticos Mexicanos S.A

Tras la Puerta del Poder // Huachicol desplaza al narco como negocio ilícito principal en México

(2025-09-12, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 7)

Revelado todo el entramado del huachicol fiscal que infectó a la cúpula de la Secretaría de Marina y mantiene en jaque al área de la Dirección de Aduanas, a importantes empresarios, a bancos

que blanqueaban las multimillonarias utilidades y la vasta red de distribución de gasolina en México, queda claro que la investigación de la Secretaría de Seguridad, encabezada por Omar García Harfuch y la Fiscalía de Alejandro Gertz , apenas están en el inicio del combate a ese ilícito.

Cae lavador principal del Cártel Jalisco

(2025-09-12, Luis Valdés, 24 Horas, . 2)

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), fuerzas federales detuvieron a OscarN principal lavador de dinero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CNJG). En un comunicado, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) indicó que el presunto delincuente fue detenido tras desembarcar de un vuelo proveniente de Barcelona, España. Sobre la detención, la SSPC reportó que participaron, además del Ejército, elementos de la Guardia Nacional, Marina, de la propia Seguridad Pública de la Fiscalía General de la República (FGR).

Capturan al principal operador financiero del CJNG en el AICM

(2025-09-12, AFP, ContraRéplica, . 1,6)

Un hombre señalado como el principal operador financiero del poderoso Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) fue detenido este jueves en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM), informaron autoridades de seguridad. El individuo, identificado como Óscar Antonio Álvarez, fue arrestado en un operativo en el que participaron agentes del ejército, la marina, la Guardia Nacional, la policía y la fiscalía general, según un comunicado conjunto.

Pasa de combatir delincuencia a 'Rey del huachicol'

(2025-09-12, Rolando Herrera, Reforma, . 1, 3)

El Capitán de Corbeta Miguel Ángel Solano Ruiz, acusado de operar una red de huachicol que involucra a mandos de la Marina y responsables de aduanas, fue un experto en tareas de Inteligencia en su paso por la entonces Procuraduría General de la República y en la Secretaría de Marina. En la PGR, Solano trabajó entre 2015 y 2017 bajo las órdenes del entonces subprocurador federal Gustavo Salas, hoy Procurador en Sonora. Identificado con el alias de "Rey Sol", fungió como director en la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO).

Tribunal brasileño condena a 27 años de cárcel al expresidente Bolsonaro

(2025-09-12, Redacción, La Razón de México, . 1, 28)

El deterioro institucional alcanzó su punto máximo tras la victoria de Lula en octubre de 2022. Diversos grupos radicales organizaron protestas, bloquearon carreteras y establecieron campamentos frente a instalaciones militares, exigiendo que el Ejército impidiera la investidura del líder progresista. El 24 de diciembre de ese año, una bomba colocada cerca del aeropuerto de Brasilia fue desactivada a tiempo, lo que evidenció el nivel de radicalización de los simpatizantes bolsonaristas.

Atrapan en el AICM a operador financiero del CJNG

(2025-09-12, Salvador Trejo, Basta, . 29, 32)

Justo en el momento en que arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en un vuelo procedente de Barcelona, España, fue capturado por las fuerzas federales Óscar "N", señalado como principal operador financiero del grupo delictivo Cártel Jalisco Nueva

Generación (CJNG). La operación fue encabezada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional (GN), en coordinación con la Secretaría de Marina (Semar), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Fiscalía General de la República (FGR) y con apoyo del Centro Nacional de Inteligencia (CNI).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Pide Cámara empresarial china a México, reconsiderar aranceles del 50%; "impacto inflacionario sin precedentes", advierte

(2025-09-11, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Cámara de Comercio y Tecnología México-China, integrada por empresas chinas con operaciones en México y empresas mexicanas con operaciones en ese país asiático pidió al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum reconsiderar y "atemperar" los efectos de los aranceles de hasta 50 % planteados en el paquete económico 2026 pues advirtió que tendrán "un impacto inflacionario sin precedentes" para productos como textiles, vestido, calzado, papel electrodomésticos y sector automotriz.

Concamin pide diálogo para paquete económico benéfico

(2025-09-12, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La aprobación del paquete económico 2026 requiere un diálogo para que beneficie a todos y no se tengan impactos negativos en el empleo, inflación e inversiones, destacó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). La nueva legislación arancelaria y los incrementos al impuestos al tabaco y refrescos, requieren un consenso para que actividad económica y el empleo no vean frenada su recuperación, explicó Alejandro Malagón Barragán, presidente de Concamin.

Coparmex alerta sobre incertidumbre fiscal por alza de impuestos en Paquete Económico 2026

(2025-09-11, Redacción, Cabecera (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que el incremento de impuestos contemplado en el Paquete Económico 2026 representa señales de incertidumbre fiscal que podrían desincentivar la inversión privada en el país. En un comunicado emitido el martes 10 de septiembre, el organismo empresarial expresó su preocupación por el aumento del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a productos como bebidas saborizadas, tabaco, apuestas en línea y videojuegos con contenido violento. También cuestionó la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB).

Crecimiento económico en el país será nulo este año: Coparmex Xalapa

(2025-09-11, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

El presidente de la Coparmex Xalapa, Arturo Blanco Hernández, lamentó que al cierre de 2025 el crecimiento económico a nivel nacional será prácticamente nulo. "Estamos en efecto ya en el último trimestre del 2025 y bueno, pues las predicciones que había en materia económica no están erradas, vamos a tener prácticamente a nivel nacional un crecimiento nulo, pero también hay que apuntar que la inflación al menos se ha mantenido controlada, más o menos en lo esperado, y esperamos cerrar el año con ventas, con un punto en nuestras ventas", señaló.

Coparmex Tijuana critica paquete económico 2026: más apoyo social que inversión en infraestructura

(2025-09-12, EDUARDO JARAMILLO CASTRO, El Sol de Tijuana (sitio),)

La designación de 800 mil millones de pesos para apoyos sociales y solo 147 mil millones para infraestructura, contemplados en el paquete económico 2026 del gobierno federal, no impulsa el desarrollo del país, criticó Roberto Vega Solís, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Tijuana. Dijo que si bien el recurso para los adultos mayores y personas con discapacidad es necesario para garantizar su bienestar, no es lo mismo con las becas dirigidas a los jóvenes, considerando que esto debe ser empleado para mejorar las instalaciones educativas.

Paquete Económico traerá más déficit y mayor deuda: Coparmex

(2025-09-12, Redacción, Misión Política CDMX (Sitio),)

Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), alertó sobre los retos que presenta el Paquete Económico 2026, entre los que destacó el déficit, el aumento de impuestos y la incertidumbre para la inversión, así como la necesidad de evitar recortes en sectores clave como seguridad, salud y educación.

Prisma empresarial

(2025-09-11, Gerardo Flores Ledesma, Travel and News (Sitio),)

Analistas de BBVA, Banco Base, Kapital e Invex, entre otros coinciden con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en que el Paquete Económico 2026, con gasto total de 10.1 billones de pesos (bdp) y con ingresos estimados en 8.7 bdp, generará un déficit y un nivel de endeudamiento de 4.1 por ciento del PIB, apenas por debajo del proyectado para 2025, pero todas esas cifras se proyectaron dentro de un escenario con supuestos optimistas de crecimiento económico.

Inauguran el Foro Empresarial "Súbete al Tren de la Exportación"

(2025-09-11, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

Este jueves se inauguró el "Foro Empresarial Súbete al Tren de la Exportación", un evento clave para el desarrollo de las exportaciones en la región. Ovidio Peláez Ruiz, presidente de la Comisión de Desarrollo Regional Fronterizo y Portuario de la Coparmex, subrayó la relevancia de esta iniciativa en su discurso inaugural. Peláez Ruiz explicó que el foro tiene como objetivo impulsar a productores, artesanos, emprendedores y empresarios hacia nuevos mercados, facilitando el acceso a herramientas y conocimientos necesarios para fortalecer sus exportaciones.

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente de Coparmex, habló sobre el paquete económico 2026.

(2025-09-11, Carmen Aristegui, 88.1 Universal,)

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), expresó su preocupación por el paquete económico 2026 presentado por el gobierno mexicano. Sierra Álvarez destacó varios retos, como el déficit fiscal, el aumento de impuestos, la certidumbre para la inversión y la protección de sectores clave como seguridad, salud y educación. Señaló que el paquete contempla un gasto histórico de 111 billones

de pesos con ingresos de solo 87 billones, lo que implica más deuda y dependencia de supuestos optimistas para el crecimiento económico. También criticó la reducción del presupuesto para salud y seguridad, así como el aumento de impuestos como el IEPS en bebidas, tabaco y videojuegos, que podrían frenar la inversión y generar inflación. Además, mencionó la importancia de diversificar la inversión pública en lugar de concentrarla en Pemex. Sierra Álvarez subrayó que el empleo formal es la mejor manera de sacar a las personas de la pobreza y pidió al gobierno crear mejores condiciones para la inversión y el desarrollo económico. También abordó el tema de la evasión fiscal y las factureras, apoyando los esfuerzos del gobierno para combatir estas prácticas.

Bancarios acuerdan un aumento salarial del 2,2% y se actualiza el bono por el Día del Bancario

(2025-09-12, Redacción, Dólar Hoy (Sitio),)

Este miércoles, el sindicato La Bancaria concretó un acuerdo con las cámaras empresariales del sector que establece un aumento salarial del 2,2% para todos los trabajadores bancarios. Este avance se suma a los incrementos ya otorgados durante el año, acumulando un total de 19,5% desde diciembre de 2024 hasta agosto de 2025.

Prisma empresarial

(2025-09-12, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio),)

Analistas de BBVA, Banco Base, Kapital e Invex, entre otros coinciden con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en que el Paquete Económico 2026, con gasto total de 10.1 billones de pesos (bdp) y con ingresos estimados en 8.7 bdp, generará un déficit y un nivel de endeudamiento de 4.1% del PIB, apenas por debajo del proyectado para 2025, pero todas esas cifras se proyectaron dentro de un escenario con supuestos optimistas de crecimiento económico.

Crédito en tiempos inciertos: la clave está en creer... y en crecer

(2025-09-12, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Como mujer emprendedora y especialista en estructuración de financiamiento, he vivido de cerca los desafíos que enfrentan las MiPyMEs al buscar recursos para capital de trabajo, expansión o supervivencia. Lo he visto en números, pero también en historias: mujeres que lideran negocios familiares, profesionistas que deciden crear su propio camino y empresas jóvenes con modelos innovadores que no logran consolidarse por falta de liquidez. El reto es enorme, sí. Pero también lo es nuestra capacidad para transformar entornos adversos en impulsores de cambio. El financiamiento bien estructurado no solo detona negocios: construye comunidad, genera empleos, impulsa innovación y da esperanza. En tiempos de incertidumbre, el crédito bien canalizado es un acto de fe... pero con números. Y en mi experiencia, las mujeres sabemos muy bien cómo convertir ambos en resultados. #OpiniónCoparmex.

Preocupa que impuestos ahuyenten la inversión

(2025-09-12, Redacción, Excélsior, . 4)

Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), criticó los impuestos al consumo, como el IEPS a bebidas, tabaco y videojuegos, al considerarlos recaudatorios, inflacionarios y generadores de incertidumbre para

la inversión. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, alertó que el Paquete Económico 2026 incrementa el déficit y depende de supuestos "demasiado optimistas".

Cámara empresarial china pide reconsiderar aranceles

(2025-09-12, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 5)

La Cámara de Comercio y Tecnología México-China, integrada por empresas chinas con operaciones en México y empresas mexicanas con operaciones en ese país asiático pidió al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum reconsiderar y "atemperar" los efectos de los aranceles de hasta 50% planteados en el paquete económico 2026 pues advirtió que tendrán "un impacto inflacionario sin precedentes" para productos como textiles, vestido, calzado, papel electrodomésticos y sector automotriz.

La Red CCE por la Primera Infancia impulsa el apoyo a la lactancia materna en empresas mexicanas

(2025-09-12, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a través de la Red CCE por la Primera Infancia, reafirmó su compromiso con la promoción de la lactancia materna en los centros de trabajo. Durante un encuentro con más de 70 miembros, la red destacó la importancia de impulsar políticas y espacios que garanticen este derecho, considerado esencial para la equidad y el desarrollo infantil.

Red Compartida // ¿Se acabó el amor?

(2025-09-12, Red Compartida, La Prensa, . 2)

La Coparmex nacional critica que uno de cada cuatro pesos se destine a Pemex, lo que concentra recursos en un solo sector y reduce la diversificación de proyectos estratégicos y el aumento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos con contenido violento, así como la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al IPAB son señales de incertidumbre fiscal que pueden desincentivar inversión, aun cuando no existe evidencia de que estos impuestos reduzcan el consumo.

Temporada baja golpea a Cancún: Mipymes recurren a créditos para sobrevivir

(2025-09-12, Redacción, El Quintanarroense QROO (sitio),)

La temporada baja ya comienza a reflejarse en la economía de Cancún. La caída en la ocupación hotelera y la desaceleración de la actividad turística están obligando a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) a recurrir con mayor frecuencia a créditos y financiamientos bancarios para poder sostener sus obligaciones de fin de año. Así lo advirtió Jovita Portillo Navarro, presidenta de Coparmex Cancún, quien señaló que el principal reto de las empresas es mantener la estabilidad de sus plantillas laborales, garantizando el pago de aguinaldos, prestaciones de fin de año y obligaciones fiscales y de seguridad social.

Apoyo del BID al Plan México

(2025-09-12, Jeannette Leyva Islas, El Financiero (Sitio),)

Un trabajador que recibe un vale de despensa es 30 por ciento más productivo, sin contar que la relación laboral se fortalece, además de ser una de las prestaciones más valoradas por los empleados; para las empresas les permite tener también el incentivo fiscal, pero hace falta mucho para que más pequeñas y medianas empresas volteen a ver a este instrumento que cumplió 40

años de haber nacido, tiempo en el que se ha ido transformando. Para la Concamin que preside Alejandro Malagón, lo que sí es un hecho, es que es una prestación laboral muy apreciada y que han documentado otorga ventajas en la productividad de los trabajadores.

Cuenta Corriente // Aranceles: espacio para negociar

(2025-09-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

En este año se modificaron 544 fracciones arancelarias para países sin tratado de libre comercio; el resultado fue positivo. En México hay más de 11,507 fracciones arancelarias, de manera que se han modificado el 22% de las fracciones y, aunque se ha subrayado en algunos sectores que no se consultó a la industria, particularmente la instalada en México con inversión asiática, en realidad no fue ni tan sorprendente ni una concesión al gobierno de Trump, como se subraya. En materia automotriz, la AMIA, que encabeza Rogelio Garza, como la Concamin, que preside Alejandro Malagón, se manifestaron a favor de la iniciativa de modificación arancelaria presentada por el Ejecutivo, pero también están conscientes de que, en materia de autopartes, la Cámara China de Comercio tiene razón.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Análisis Superior // China vs. México

(2025-09-12, David Páramo, Excélsior, . 3)

El gobierno de China se siente amenazado por las decisiones soberanas que toma México en materia comercial. Le advierten a la presidenta Claudia Sheinbaum que no van a aceptar ningún tipo de coerción. Dicen que apuestan por el comercio inclusivo. La presidenta mencionó que no quieren problemas comerciales con ningún país e, incluso, señaló que se está hablando con los gobiernos de China y Corea para que entiendan las razones de las medidas implementadas en materia arancelaria.

Veranda // Quintana Roo ya negocia con FIFA para el Mundial

(2025-09-12, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

La Secretaría de Turismo de Quintana Roo, cuyo titular es Bernardo Cueto, ya inició formalmente el proceso ante la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) para que algunos hoteles de Cancún y Riviera Maya sean considerados "campos base" en el próximo Mundial de Fútbol. El aeropuerto de Cancún cumple con esos requisitos para la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, donde se llevarán a cabo 12 partidos; también para Houston, Nueva York, Filadelfia, Atlanta, Kansas y Dallas.

Estrictamente Personal // La bala que mató a Kirk

(2025-09-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

La bala que mató a Charlie Kirk atraviesa a todos. Su asesinato este miércoles no fue sólo un crimen contra un individuo, sino un mensaje de que la polarización está dejando de ser un fenómeno discursivo para convertirse en pólvora. Kirk murió víctima no sólo de un gatillero, sino de un clima envenenado donde la palabra se ha convertido en arma de guerra. El asesinato de Kirk se cruzó con la violencia política que vive Estados Unidos, partido por la mitad en lo político y lo social, y se cruzó con la libertad de expresión.

Historias De NegoCEOs // México se suma a EU en la "guerra" comercial contra China

(2025-09-12, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

El gobierno de Claudia Sheinbaum levantó un muro comercial contra Asia, y en especial contra China. Un arancel de hasta 50% que, más allá de lo técnico, envía un mensaje político en tres direcciones: a la industria automotriz mexicana, a Xi Jinping, y a Estados Unidos. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz considera que los fabricantes instalados en México bajo el paraguas del T-MEC estaban perdiendo terreno ante el dumping chino: precios por debajo de la referencia global, resultado de subsidios estatales y exceso de inventarios.

La Gran Depresión // ¿Política O inflación? El dilema del Banxico

(2025-09-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

A pesar de tener un único mandato: mantener la inflación baja, parece que hay una mayoría que quiere asumir funciones de subsecretaría de política monetaria en apoyo del crecimiento. Cuando ayer se conoció el dato de la inflación en Estados Unidos, el peso mexicano de inmediato inició un proceso de apreciación, en buena medida porque eso le proporciona algo de margen ante el evidente relajamiento monetario de la mayoría de los integrantes de la Junta de Gobierno.

La Quinta Transformación // Anfitriones de Airbnb y Booking ganan primer amparo

(2025-09-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Diversos anfitriones de inmuebles que operan vía plataformas, como Airbnb y Booking, acudieron al juicio de amparo, tanto en contra de las reformas a la Ley de Turismo como de su Reglamento. El 21 Tribunal Colegiado de Circuito en Materia Administrativa de la CDMX sí entró al estudio del fondo, al considerar que la afectación a los anfitriones se causa desde el momento en que entraron en vigor las normas, aunque el portal aún no esté habilitado.

Cuenta Corriente // Aranceles: espacio para negociar

(2025-09-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Se modificaron 544 fracciones arancelarias para países sin tratado y el resultado fue positivo. En este año se modificaron 544 fracciones arancelarias para países sin tratado de libre comercio; el resultado fue positivo. En México hay más de 11,507 fracciones arancelarias, de manera que se han modificado el 22% de las fracciones y, aunque se ha subrayado en algunos sectores que no se consultó a la industria, particularmente la instalada en México con inversión asiática, en realidad no fue ni tan sorpresivo ni una concesión al gobierno de Trump, como se subraya.

En Petit Comité // Ahogado el niño, a tapar el pozo

(2025-09-12, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

Ahogado el niño, a tapar el pozo 1 incendio provocado por la explosión de una pipa de gas en el puente de La Concordia, que dejó al menos ocho muertos y 94 heridos, no es un accidente aislado. Es la consecuencia directa de la laxitud con la que las autoridades federales y locales permiten que las leyes y los reglamentos sean letra muerta y nadie las obedezca.

Desde El Piso De Remates // México aplicará aranceles al estilo Trump

(2025-09-12, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los aranceles de hasta 50% a todos los países con los que México no tiene firmado tratado comercial, no busca quedar bien con Trump. Los aranceles a 1,463 fracciones, que representan 8.6% del total de importaciones del país, son en

promedio de 33.8%, pero llegarán hasta 50% en autos ligeros, autopartes, vidrio, jabones, perfumes y cosméticos; papel y cartón; textil y vestidos.

Bitácora del director // El relato a modo de la "maldita deuda"

(2025-09-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El gobierno federal ha puesto a competir en la opinión pública el manejo financiero de Pemex en los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto con el que se dio en el de Andrés Manuel López Obrador. No me queda claro el propósito de hablar de una "maldita deuda corrupta", más allá de mantener la narrativa de que todos los males del país tienen su origen en el pasado neoliberal no asumir responsabilidad alguna sobre lo sucedido en siete años de gobiernos cuatroteistas. Pero ¿qué dicen los datos? Para simplificar, comparemos dos sexenios: el de EPN de AMLO, La pregunta sobre cuál de las dos administraciones dejó a Pemex en mejor posición financiera no tiene respuesta simple.

Día con Día // La prensa vive

(2025-09-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La prensa vive iene razón **Ciro Gómez Leyva**: Contra todos los augurios de restricción autoritaria, a pesar de todos los actos de censura venidos del nuevo régimen, el verano de 2025 fue de vitalidad para la prensa mexicana para las redes sociales.

Coordenadas // ¿Realmente viene un 2026 de altos impuestos?

(2025-09-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La atención pública que han suscitado las revisiones fiscales incluidas en el Paquete Económico para 2026 ha generado la impresión de que se trata de un proyecto desmesuradamente recaudatorio. Sin embargo, los datos oficiales no respaldan esa percepción. Según las estimaciones de la Secretaría de Hacienda, cerraremos este año con ingresos presupuestales equivalentes al 14.8% del PIB, y para 2026 se proyecta un leve aumento hasta el 15.1%.

Activo Empresarial // Aranceles a autos chinos divide a la industria; KIA: tenemos planta

(2025-09-12, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Los aranceles de hasta un 50% a los autos chinos y otros vehículos están generando controversia dentro de este sector. Por un lado, las plantas armadoras ven con beneplácito la medida gubernamental del nuevo decreto. Consideran que la imposición de aranceles, sobre todo a autos chinos, evitará la competencia desleal con bajísimos precios.

En Privado // La limpia de AMLO en aduanas

(2025-09-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El inicio de su gobierno, López Obrador se comprometió a limpiar las aduanas porque decía, y con razón, que eran nidos de corrupción por donde entraba todo. Así, el 17 de julio de 2020 anunció que pasaban, con los puertos, a cargo de la Secretaría de Marina del almirante Rafael Ojeda. En octubre publicó el decreto por el cual esa dependencia asumía el control oficial en accesos, inteligencia, contrabando, huachicol, drogas, armas, corrupción seguridad de todos los puertos y el 14 de julio desapareció la Dirección General de Aduanas y creó la Agencia Nacional de Aduanas de México, ANAM.

Tren Maya invirtió 60 millones de pesos en publicidad en Europa y Estados Unidos

(2025-09-12, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

El Gobierno de México invirtió alrededor de 60 millones de pesos en publicidad, divididos en cinco contratos, para promocionar al Tren Maya en ferias turísticas internacionales, canales de televisión estadounidenses, así como en transmisiones de eventos deportivos de gran alcance. De acuerdo con una investigación de Frojimx, la empresa a cargo del Tren Maya destinó 19.5 millones de pesos para anunciarse en diversas ferias de promoción turística principalmente en Europa.

Gana China contrato para trenes de ruta México-Pachuca

(2025-09-11, Víctor Fuentes, Reforma.com (sitio),)

Una paraestatal del Gobierno de China ganó este jueves el contrato para proveer los quince trenes de pasajeros que cubrirán la ruta México-Pachuca, que pasa por el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA). La empresa CRRC Zhuzhou Locomotive ganó la licitación respectiva, luego de presentar una oferta 69 por ciento más baja que la de su única competidora, la filial mexicana del consorcio español CAF. En 2024, CRRC ya había ganado el contrato para 18 trenes dobles articulados del Metro de Monterrey, mientras que empresas chinas también estuvieron a cargo de la rehabilitación de la Línea 1 del Metro de la Ciudad de México y el Tramo Uno del Tren Maya.

La consolidación fiscal se detendrá en 2026

(2025-09-11, Pablo Álvarez Icaza Longoria, El Universal (sitio),)

Las estimaciones del marco macroeconómico para 2025 quedaron distantes de las propuestas el 15 de noviembre pasado. Se proyectaba un crecimiento de 2.5% y ahora se reduce a 1%, aunque el Banco de México y los analistas creen que será alrededor de 0.6%, cercano a la cota inferior de la SHCP (0.5%). Se propuso un déficit público ampliado de -3.9% del PIB, luego de que en 2024 se disparó a -5.7% como resultado de un enorme gasto en programas sociales con un propósito electoral y echando toda la carne al asador para concluir los proyectos emblemáticos como el Tren Maya y Dos Bocas con sobrecostos impresionantes. El primero estaba proyectado en 156 mil millones de pesos (mp), ya van cerca de 500 mil y para 2026 se pidió un monto adicional de 30 mil mp; la refinería se dijo que costaría 8 mil millones de dólares (md) y la erogación ya supera los 21 mil md.

Presentan en CdMx la Semana de Yucatán en México 2025

(2025-09-11, Redacción, Milenio (sitio),)

El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, anunció que del 3 al 12 de octubre el Palacio de los Deportes se convertirá en el epicentro de la cultura yucateca durante la Semana Yucatán en México 2025. Al referirse a la presentación del evento, que se realizó en la capital del país, en las oficinas de la Representación del Gobierno de Yucatán en CdMx, Díaz Mena subrayó que el gobierno federal, el Gobierno del Renacimiento Maya y la iniciativa privada, invertirán en conjunto al rededor de 49 mil millones de pesos en obras estratégicas de infraestructura para el estado. Entre los proyectos destacan la construcción de 80 hectáreas de nueva plataforma con terminales, así como el tramo ferroviario del Tren Maya que conectará Umán con Puerto Progreso y los Polos del Bienestar, facilitando el transporte de carga y la competitividad regional.

Mérida enfrenta sobreoferta de lotes residenciales pese a su atractivo inmobiliario

(2025-09-11, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

La percepción de seguridad, el estilo colonial y el clima, posicionaron a Mérida, Yucatán, como uno de los destinos inmobiliarios más atractivos de México, especialmente en la venta de lotes residenciales. Sin embargo, este dinamismo enfrenta nuevos retos derivados de la sobreoferta y de la necesidad de mayor planeación urbana. Respecto al impacto del Tren Maya, el especialista apuntó que hasta ahora ha sido marginal para el mercado inmobiliario, aunque el flujo creciente de usuarios podría convertirse en un factor de consolidación en el mediano plazo.

Semana de Yucatán en México 2025 llega con cultura, inversión y sabor a la CDMX

(2025-09-11, Redacción, El Economista (sitio),)

La Semana de Yucatán en México está próxima para deleitar a la Ciudad de México del 3 al 12 de octubre en el Palacio de los Deportes, donde se mostrará la riqueza cultural y gastronómica del estado, enmarcado en una histórica inversión de 49,000 millones de pesos en infraestructura para Yucatán. El gobernador del estado, Joaquín Díaz Mena, subrayó que esta semana es un punto clave ya que Yucatán es un estado estratégico para la inversión, el turismo y el nearshoring, con infraestructura en expansión como el Tren Maya, la modernización del Puerto de Altura de Progreso y una nueva terminal de gas natural que impulsa la competitividad energética.

Empresa china gana licitación de convoyes para tren al AIFA

(2025-09-12, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 2)

La empresa paraestatal china CRRC Zhuzhou Locomotive ganó la licitación para la venta de 15 trenes eléctricos para el tren México-Pachuca que tendrá una parada en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Este jueves, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, dio a conocer el fallo de la licitación internacional LA-09D00-009D00999-1-20-2025. CAF México fue otra de las empresas que llegó al final de la licitación, pero su oferta fue de 9 mil 891 millones de pesos, es decir, 4 mil millones de pesos más que CRRC Zhuzhou Locomotive, mientras que Alstom, que construyó los vagones y locomotoras del Tren Maya, se inscribió en el proceso, pero se dio de baja.

AIFA

Las terminales aéreas de Oaxaca recibieron más de 2 millones de pasajeros en el primer semestre de 2025

(2025-09-11, Redacción, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Turismo del Estado (Sectur Oaxaca) informó que, de enero a agosto de este año, los cuatro aeropuertos de la entidad registraron un incremento de 3.31% en el tráfico aéreo, en comparación con el mismo periodo del año anterior. En el Aeropuerto Internacional de Oaxaca, con conexiones a destinos como Ciudad de México, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Monterrey, Tijuana, Mérida, Cancún, Guadalajara, Los Ángeles, Houston y Dallas; se registró una ocupación aérea de 81.45%, que representó el crecimiento de 1.78 por ciento.

OMA y Viva presentan nuevas rutas nacionales e internacionales para Torreón

(2025-09-11, Redacción, El Economista (sitio),)

Viva, en alianza con Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), anunció la incorporación de dos nuevas rutas que conectarán a Torreón (TRC) con Ciudad de México (NLU) y San Antonio, Texas (SAT). Por su parte, la ruta Torreón (TRC)- Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (NLU) comenzará operaciones de forma regular en abril de 2026, fortaleciendo la conectividad y ofreciendo más alternativas a viajeros de negocios y turismo.

Carga aérea en el aeropuerto de Querétaro repuntó 19.4% durante julio

(2025-09-11, Viviana Estrella, El Economista (sitio),)

Durante julio, el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) movilizó 7,322 toneladas de carga que significaron un crecimiento anual de 19.4%, con base en registros de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Sin embargo, Santa Lucía Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) agrupó 33% del volumen total de carga que se movilizó en el país durante julio, ocupando la primera posición, siguieron Ciudad de México (19.7%), Guadalajara (15.6%), Querétaro (6.8%) y Monterrey (6 por ciento).

Asignan otros siete mil millones de pesos al Tren Interurbano

(2025-09-11, Dana Estrada, El Sol de México (sitio),)

Once años después del inicio de su construcción, el Tren Interurbano, rebautizado como El Insurgente, para conectar las ciudades de México y Toluca, todavía recibirá el año próximo un presupuesto de siete mil 408 millones de pesos. Los poco más de siete mil millones de pesos asignados a este proyecto por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) representan el siete por ciento del total de presupuesto destinado a proyectos ferroviarios a lo largo del país. El monto supera por mucho el presupuesto de 600 millones de pesos que se plantea para la ampliación de la Línea 1 del Tren Suburbano que va de Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Paquete Económico 2026: AICM no recibirá recursos federales

(2025-09-12, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF 2026) establece que al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), por segundo año consecutivo, no se le asignó presupuesto federal, por lo que funcionará únicamente con recursos propios y con financiamiento proporcionado por el Gobierno de México. En cambio, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibirá 744 millones 690 mil pesos, con el objetivo de que la terminal de Santa Lucía se consolide como un hub internacional.

Pulso // Corrupta y maldita

(2025-09-12, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 8)

Para justificar los calificativos endilgados a los exmandatarios, la primera mandataria lo comparó con el costo de construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles, aunque lo correcto hubiese sido lo relacionara con la refinería de Dos Bocas.

¡Naranjas de la China! y el Penélope Ebrard

(2025-09-12, Verónica Malo Guzmán, SDP Noticias (sitio),)

Caray, cómo son. Que Ebrard decida de una vez si va o viene. Con un lado de la boca anuncia aranceles a casi mil quinientos productos chinos; con el otro, sonríe y entrega a una paraestatal de Pekín el contrato para los quince trenes de la ruta MéxicoPachuca (sí, la del AIFA).

Halcón 2.1 obtiene certificación de la AFAC

(2025-09-12, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

Vamos a decirlo fuerte y claro, México tiene una importantísima historia como pionero dentro de la industria aérea, y no únicamente piloteando aeronaves, sino fabricándolas. Es harina de otro costal que nuestro vecino del norte, una vez concluida la Segunda Guerra Mundial, nos haya impedido seguir creciendo en la fabricación de aviones, pero eso por ningún motivo implica que en el país no se cuente con verdadero talento. La conferencia de prensa se realizó en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde informaron las especificaciones de esta aeronave: "cuenta con un motor Rotax 915is de 141 caballos de fuerza, hélice de tres palas y alcanza una altitud de 18 mil pies".

Iztapalapa: crónica de una tragedia anunciada

(2025-09-12, Redacción, Índice Político (sitio),)

El avión Halcón 2 es la primera aeronave hecha totalmente en México por lo que obtuvo el registro 0001 y colocó a nuestro país en el mundo de la fabricación de aeronaves. Este miércoles el secretario de economía, Marcelo Ebrard, testificó el primer vuelo del proyecto en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. "Es un día histórico. Este registro es el 0001, es decir, volvemos a la aviación. México vuelve a producir y levanta el vuelo y nos va a ir muy bien, vamos a ir muy lejos", dijo el secretario.

SICT

Congreso buscar fortalecer marco legal para evitar accidentes como la explosión de pipa en el puente de la Concordia

(2025-09-11, Enrique Gómez, Víctor Gamboa, Luis Carlos Rodríguez, El Universal (sitio),)

La senadora Rocío Corona Nakamura, del Partido Verde, urgió a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a intervenir de manera inmediata para frenar el riesgo que representan los camiones de doble remolque en las carreteras federales. Exigió que estas unidades cumplan estrictamente con los estándares de peso, dimensiones, condiciones físico-mecánicas y velocidad, a fin de garantizar su circulación segura y prevenir tragedias.

ATRO Remolques impulsa a transportistas con Visión en Ruta en Monterrey

(2025-09-11, Redacción, Milenio (sitio),)

ATRO Remolques organiza Visión en Ruta, un evento diseñado para transportistas que buscan optimizar sus flotillas y fortalecer sus negocios. La cita será el jueves 11 de septiembre, a partir de las 3:30 p.m., en la sala H de Cintermex. El encuentro reunirá a expertos del sector transporte y líderes de la economía mexicana, habrá conferencias sobre competitividad, innovación y escenarios financieros que permitirán a los transportistas tomar decisiones estratégicas para sus operaciones. Miguel Elizalde, quien fue Presidente Ejecutivo de ANPACT, encabezará la primera conferencia del evento titulada "Competitividad e innovación para tu flotilla". Durante su ponencia, Elizalde abordará cómo las nuevas regulaciones y normativas impactan a los transportistas, y

cuáles son las oportunidades reales del mercado para hacer crecer las flotillas y mejorar la rentabilidad de los negocios. Con más de 20 años de experiencia en movilidad, sostenibilidad y comercio exterior, Elizalde ha sido Director General de Autotransporte Federal en la SICT y actualmente es fundador de la consultoría Mobility Sustainable en EEUU.

Ciudad de México establecerá protocolo para vehículos de carga tras explosión en el Puente de la Concordia

(2025-09-11, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

La alcaldesa de la Ciudad de México, Clara Brugada, aseguró este jueves que su gobierno establecerá un protocolo de circulación de vehículos que transportan materiales peligrosos tras la explosión de un camión de gas la tarde del miércoles en la alcaldía de Iztapalapa, que hasta ahora deja ocho fallecidos y 94 heridos. El accidente despertó inquietud en el Senado, donde, a través de un comunicado, la congresista Rocío Corona Nakamura, del Partido Verde Ecologista de México, urgió a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) intervenir para frenar el riesgo que representan los camiones de doble remolque.

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

ASA se suma a los esfuerzos globales para el desarrollo y suministro de Combustibles de Aviación Sostenibles SAF

(2025-09-11, Redacción, ALA MX (sitio),)

Con la participación de destacados funcionarios, actores del sector aeronáutico, así como empresas nacionales e internacionales relacionadas con la cadena de valor del SAF, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Internacional de Instrucción de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (CIIASA) la Cuarta Mesa Técnica del proyecto "Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF", iniciativa coordinada por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) y la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Las autoridades y representantes de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Energía (SENER), Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), así como de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), y del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar en México (Conadesuca) y aerolíneas, entre otros, coincidieron en señalar que los trabajos y esfuerzos que realiza ASA, en conjunto con la AFAC, para el desarrollo de este ambicioso proyecto, es un tema que se debe abordar desde una perspectiva conjunta que permita coadyuvar en la reducción de emisiones en el sector aeronáutico, sin dejar de lado el desarrollo social y la inversión en nuevas tecnologías que impulsen la capacidad científica disponible.

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes trabaja para mantener informada y segura a la población.

(2025-09-11, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se encuentra activamente trabajando para mantener a la población informada y segura ante situaciones de emergencia natural. La SICT emite alertas sobre cierres carreteros, rutas alternas y condiciones de riesgo en tiempo real, mientras que cuadrillas especializadas se encargan de despejar caminos para asegurar la circulación de manera rápida y segura. Este esfuerzo refleja el compromiso de la SICT de actuar con rapidez, informar oportunamente y mantener seguras las vías de comunicación para todos. En otro ámbito, se celebra el 20 aniversario de la Fundación

Banorte, destacando su impacto en la vida de las personas, como el testimonio de una familia beneficiada con la construcción de un cuarto.

Hay fallas en la investigación de accidentes y déficit en control aéreo

(2025-09-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT), aceptó la deficiencia en dos pilares de la seguridad en la aviación: las fallas en la investigación de accidentes el déficit generalizado en el control de tránsito aéreo en el país. De acuerdo con el plan sectorial de la SICT 2025-2030, la administración actual reconoce la desarmonización presente en el propio diseño de la investigación de accidentes, la cual no es expedita.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Pide Sheinbaum a diputados bajar gasto de la Corte

(2025-09-11, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum admitió públicamente que 'orientará' a los diputados de la Comisión de Presupuesto para que reduzcan el gasto propuesto para la Suprema Corte de Justicia de la Nación en 2026. Durante la mañanera, la Mandataria justificó el incremento registrado en la propuesta de gasto del Poder Judicial, al asegurar que el proyecto fue elaborado por los Ministros salientes, encabezados por Norma Piña, y no por los nuevos juzgadores que llegaron al cargo por la elección judicial.

[La Razón On line \(Sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Sin Embargo \(sitio\)](#), [La Hoguera \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#),

Sector primario tendrá desafíos significativos en 2026 ante políticas fiscales propuestas:

GCMA

(2025-09-11, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio),)

El sector primario en México enfrentará desafíos significativos en 2026 debido a las políticas fiscales y presupuestarias propuestas por el gobierno federal, consideró Juan Carlos Anaya, director general de Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA). El experto explicó que el presupuesto asignado al Ramo 08 de "Agricultura y Desarrollo Rural" será de 75,195.5 millones de pesos para 2026, lo que representa una variación real de -2.5% respecto al año anterior, "hemos identificado cinco implicaciones clave que incidirán en el crecimiento económico del sector".

Congreso perfila ruta para la revisión del Paquete Económico 2026

(2025-09-11, Redacción, IDC Online (Sitio),)

El Congreso de la Unión inició la revisión del Paquete Económico 2026, que incluye la Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos, los Criterios Generales de Política Económica y reformas al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). Durante la discusión inicial, diputados de distintas bancadas coincidieron en que el análisis del Paquete Económico 2026 debe realizarse con un debate ordenado, técnico y respetuoso, en el que se puedan presentar alternativas y defender las posturas de cada grupo parlamentario. Además, señalaron la importancia de que el paquete fortalezca las finanzas públicas, atienda los rezagos sociales y priorice el gasto en infraestructura y servicios básicos.

Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia Consultores, comentó sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación

(2025-09-11, José Cárdenas, 970 Radio Fórmula AM,)

El Doctor Luis Carlos Ugalde, director general de Integral y A Consultores, opina que el presupuesto propuesto para México busca el equilibrio fiscal y la reducción del déficit, pero lo hace a un alto costo. Señala que para 2026 se gastará más en el servicio de la deuda que en infraestructura, lo que refleja un problema estructural. Aunque el gobierno intenta administrar la situación, esto sacrifica el crecimiento económico a mediano plazo, ya que se destina una gran parte del presupuesto a pagar intereses y pensiones en lugar de invertir en áreas clave como carreteras, educación y salud. Ugalde critica que el aumento del déficit en 2024, atribuible a la administración de López Obrador, ha llevado a una reducción en la inversión pública, evidenciada por el deterioro de la infraestructura básica del país.

[103.3 Radio Fórmula,](#)

En entrevista, Bárbara Anderson, periodista y activista, habló sobre el presupuesto para personas con discapacidad.

(2025-09-11, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En entrevista, Bárbara Anderson, periodista y activista por los derechos de las personas con discapacidad, critica el presupuesto del Paquete Económico 2026 en México, señalando que a pesar de los discursos sobre inclusión y derechos, los programas clave para personas con discapacidad están congelados o retroceden. Destaca que la pensión para discapacidad permanente no ha aumentado ni siquiera para cubrir la inflación, lo que perpetúa la pobreza y la exclusión. Anderson señala que el aumento del 35% en la educación especial no compensa los recortes anteriores y critica la decisión del gobierno de mantener instituciones educativas segregadas en lugar de fomentar la inclusión. Además, menciona la reducción del presupuesto para CONAPRED y la falta de interés en CONADIS, lo que limita las políticas públicas de inclusión. Anderson aboga por una mayor transparencia y seguimiento sobre el uso de las pensiones, así como por una mejor distribución de recursos para atender las diversas necesidades de las personas con discapacidad en México.

Se desinfla presupuesto para las principales universidades

(2025-09-12, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Para 2026, el presupuesto asignado a las universidades más importantes del país tendrá un menor crecimiento económico respecto a la asignación de recursos que sí tuvieron para este año. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) remitido por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ante el Congreso, casas de estudio como la UNAM, IPN, UPN y la UAM sí tendrán aumentos, pero sus asignaciones presupuestales no rebasarán 2.9 por ciento de crecimiento en comparación con lo que se les aprobó para este año.

REFORMA ENERGÉTICA

Aranceles a autos por país es un retroceso en la transición energética: EMA

(2025-09-11, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

Incrementar los aranceles a autos fabricados en los países con los que México no tiene acuerdos de libre comercio pone en riesgo los objetivos de la transición energética, además de significar un "retroceso en los compromisos ambientales del país", señaló la Electro Movilidad Asociación

(EMA). En una carta pública, el organismo que aglutina a las automotrices chinas Auteco, BYD, Changan, Zeekr, entre otras firmas que promueven la movilidad limpia, indicó que "cualquier medida que limite el acceso a tecnologías por su país de origen podría encarecer la transición y frenar la competitividad".

La nueva Ley del Sector Eléctrico: ¿oportunidad o freno para la transición energética en México?

(2025-09-11, Ian de la Garza, Forbes MX (sitio),)

Ha llegado un punto de quiebre para México en la manera de producir y consumir energía. Con la entrada en vigor de la nueva Ley del Sector Eléctrico (LSE) en marzo de 2025, el país reconfigura su marco regulatorio en un contexto donde la demanda crece a un ritmo que no perdona. Para 2030 necesitaremos al menos 435 mil gigawatts-hora, frente a los 351 mil de 2023. El nearshoring, además, empuja a las empresas a instalarse en regiones como el norte del país o la península de Yucatán, donde la presión sobre el sistema eléctrico es cada vez más evidente.

Advierte Cámara de Comercio china que aranceles a autos eléctricos frenarían transición energética en México

(2025-09-11, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

La imposición de aranceles de 50 por ciento a la importación de autos chinos afectaría a los consumidores en el acceso a vehículos eléctricos "insustituibles" y de gran necesidad para avanzar en la transición energética, advirtió la Cámara de Comercio y Tecnología México-China. En un comunicado emitido esta tarde, el organismo externó su preocupación por las medidas arancelarias anunciadas recientemente por el gobierno de la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum Pardo.

Eleazar Rivera: Hallazgos sobre carreras y perfiles energéticos en NL

(2025-09-11, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Nuevo León atraviesa un momento estratégico para consolidar su liderazgo energético e industrial en México. El auge del nearshoring ha detonado una expansión acelerada de parques industriales, especialmente en la zona norte y oriente del Área Metropolitana de Monterrey, lo que ha incrementado de manera significativa la presión sobre la infraestructura eléctrica y de gas. Este dinamismo productivo no solo exige inversiones en generación y transmisión, sino también en el fortalecimiento del capital humano, ya que para 2030 se proyecta que más de 850 mil personas estarán vinculadas directa o indirectamente al sector energético. En este sentido, la disponibilidad de talento especializado será un factor tan crítico como la propia infraestructura para sostener la competitividad del estado.

Arancel a autos chinos provocaría retroceso en la electromovilidad en México: EMA

(2025-09-11, Lilia González, Yahoo Noticias MX (sitio),)

La Asociación de Electro Movilidad Asociación (EMA), que agrupa a las marcas automotrices que comercializan autos eléctricos en México, advirtió que un arancel aplicado a las importaciones de autos chinos pondrá en riesgo la transición energética en el país, al afectar la importación de unidades eléctricas e híbridas con creciente aceptación en el mercado. "Incrementar los costos de acceso a los vehículos eléctricos significaría un retroceso en el cumplimiento de las metas nacionales y compromisos internacionales. Alcanzar estos objetivos no sólo representa un compromiso ambiental, sino también una oportunidad histórica en términos de salud pública,

competitividad y desarrollo económico", expresó en la carta Eugenio Grandio, presidente de la EMA.

Trabaja Sener en el primer Plan Nacional de Hidrógeno Renovable

(2025-09-11, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio),)

La Secretaría de Energía (Sener) avanza en la elaboración del Plan Nacional de Hidrógeno Renovable (H2R), con el apoyo técnico y financiero del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Este esfuerzo representa un paso histórico para México, ya que el país no cuenta aún con una estrategia nacional en la materia, a diferencia de las principales economías del mundo. Hace unos días, la Secretaría de Energía (Sener) convocó a un Taller para la Elaboración del Plan Nacional de Hidrógeno Renovable de México (H2R), con la participación de la Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética, autoridades regulatorias y otras organizaciones académicas y sociales.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Recaudación del SAT supera meta y llega a 6.4%

(2025-09-11, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó que, de enero a agosto de 2025, la recaudación tributaria alcanzó 3 billones 692 mil 343 millones de pesos, cifra que representa un incremento de 6.4% respecto al mismo periodo de 2024. Este desempeño implicó un aumento nominal de 350 mil 729 millones de pesos y un cumplimiento de 102.3% de lo previsto en la Ley de Ingresos de la Federación 2025. El SAT resaltó que estos resultados consolidan la estabilidad de las finanzas públicas y refuerzan la capacidad del Estado para sostener programas sociales y proyectos de infraestructura sin recurrir a endeudamiento adicional.

Mexicana de Aviación, el elefante blanco de la 4T: Pérdidas millonarias y deudas ocultas alertan al sector aéreo

(2025-09-11, César Méndez, TV. Azteca MX (sitio),)

¿Un robo a través de los impuestos? Mexicana de Aviación, es uno de los muchos elefantes blancos de la Cuarta Transformación (4T), el cual ha devorado mucho dinero para poder "levantar el vuelo". El Director del Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas, Pablo Casas, reveló que Mexicana de Aviación reportó una pérdida de 120 millones de pesos durante el primer trimestre de este año. "Tiene un pasivo de 9.9 millones de dólares con el SAT aeroholdings y tiene otro gasto en dólares de 6 millones 500 mil dólares", explicó.

[Canal 1 Azteca 1,](#)